

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO VI

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Miércoles 20 de Febrero de 1895

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1117

Se publica todos los días laborables.

LA SEMANA

El exceso de original y la necesidad de que demos cuenta del entusiasmo y el ardimiento con que nuestros correligionarios de todas las provincias de España han conmemorado en este, como en anteriores años, la fecha del 11 de Febrero, nos obligan á ocupar, con la reseña de lo ocurrido en un solo día este lugar, destinado á contener el relato de los sucesos de toda la semana.

No saldrán perdiendo con ello nuestros lectores, pues no podrán ver con malos ojos que apartemos hoy los nuestros del desdichado cuadro que representa la política monárquica imperante, suma de todos los escepticismos, frío conjunto de todas las ambiciones, para volverlos hacia el consolador espectáculo que ofrecen esos otros partidos, tan largos años há en la oposición, y siempre vivos por el calor de una fe inextinguible y una energía inagotable.

No significa la conmemoración del 11 de Febrero, como, llenos de despecho, quieren suponer los monárquicos que la ridiculizan, el platonismo de un amor imposible, la lamentación siempre poética, pero siempre tardía, del melancólico Jeremías. Si en esa fecha recuerdan los republicanos el bien pasado, también dan por ella un testimonio, nunca bastante repetido, de su inquebrantable entusiasmo en pro de la forma de gobierno por excelencia liberal y democrática. Esto es lo que significa esa fiesta. Si algo hay en ella de lamentación, no es tanto, de seguro, por el bien pasado como por el mal presente.

Por trastornos con que la República hubiese tenido que luchar ¡qué no hubiera hecho en el largo trascurso de estos veintitún años perdidos, para el bienestar y el adelantamiento de la patria!

Las guerras que minaron su existencia, las discordias que aceleraron su fin, todo, en esos veintitún años, se hubiera conjurado; que si por el terror y por la fuerza logra la monarquía vivir en una paz de sepulcro, por el amor y la libertad habría seguramente mucho antes la República, conseguido la paz de la vida y del progreso.

Ni la división de los republicanos en partidos organizados puede ser argumento que destruya el efecto de la unanimidad con que siempre conmemoran el 11 de Febrero. Los partidarios de la monarquía no están unidos más que el tiempo indispensable para la conquista del presupuesto, sólo disputan, cuando llegan al plato. Al revés de ellos, los amantes de la República indican los linderos que los separan, antes de llegar á la tierra prometida. Si llegan, no reñirán allí por el terreno, ni vencidos ó vencedores, dejarán de seguro de ayudarse, sin perjuicio de sus diferencias de dogma, para consolidar la República y engrandecerla.

Al relato de la velada que celebró en Madrid la noche del 11 de Febrero el Centro Federal, podríamos añadir el de otras muchas realizadas por innumerables correligionarios de todas las provincias de España.

El Centro Federal de Sevilla conmemoró cumplidamente la célebre fecha. Sus salones fueron invadidos por numerosa concurrencia, y en ellos, después de leerse diversos trabajos del Sr. Pi y Margall, resonaron entusiastas discursos. Los señores

Aceña, Martínez, Lombardo, Zamora, López Muñoz, Valera, Zoyero y Rufino, encomiaron con elocuente palabra las excelencias de la República federal, é hicieron votos por su próximo triunfo. Enviaron luego cariñosísimo telegrama al Consejo y á su Presidente.

En la provincia de Valencia casi ha quedado pueblo en que los federales no se reuniesen y del que no haya recibido el Consejo entusiasta telegrama. La reunión organizada en la capital por el Comité federalista superó á todas. Celebróse en el teatro de Pizarro, y asistieron á ella representantes de todos los distritos de la provincia. Leída una carta del Sr. Pi y Margall, hicieron uso de la palabra los Sres. Soriano Prádas, que presidió el acto, Brega, Crú, Martínez, Ferrer, Herrero y Montañés. Los discursos fueron elocuentes y consagrados al enaltecimiento de la forma republicana federal. Se calcula en 5.000 el número de los concurrentes á esta velada.

Sería interminable el relato de las reuniones celebradas.

Tenemos á la vista innumerables telegramas en que se da cuenta de veladas y banquetes y «meetings» federales. Entre estos telegramas merecen especial mención los de los Sres. Cortada, Mazanes y Recosta, en nombre del Comité Comarcal central de «Gerona»; Sartigan y Pérez Paz, en nombre del Comité federal de «Valladolid»; Velo, en el del Comité de «Santander»; Martí en el del Comité municipal de «Barcelona»; Rivas Imperio, en el de los federales de «Coruña»; Sánchez Zarrichena, en el de los de «Alicante»; Velasco, por los de «Logroño»; Gámez, por los de «Úbeda»; Navarro, por los de «Salamanca»; Duprado, por los de «Béjar»; Franqueza, y Suliza, por los de «Mataró»; Ugarte, por los de «Irún»; Robell, por los de «Arenys de Mar»; Juany, Parramón y Flaque, por los de «Granollers»; Troneoso, por los de «Guardia»; Vigil, por los de «Pola de Lena»; Mira y Pérez Bernabé, por los de «Monóvar»; Rebordosa, Pinilla y Saldoñi, por los de «Manresa», «Berga» y «Vich»; Ferrer, por los de «Villafranca de Panadés»; Llandi por los de «San Feliú»; y Marzo, por los de «Casas de Vos».

De Cudillero, Burriana, Elda, Mérida, Palma, Oviedo, Córdoba, Elche y otros muchos puntos más, se ha recibido también innumerables telegramas de nuestros correligionarios. No abrumaremos al lector con nuevas citas.

Miles de miles de republicanos han conmemorado en toda España la fecha de la proclamación de la República. Los monárquicos podrán reírse cuanto les plazca de nuestras reuniones, pero habrán de reconocer, por triste que para ellos sea, que sólo se muestran tan vigorosos, á despecho de los años y las adversidades, los partidos que cuentan con la inmensa mayoría de la opinión del país.

F. PI Y ARSUAGA.

Noticias varias

Se halla en Madrid una Comisión de vecinos del Valle de Arán—que trae la representación y exposiciones de treinta y dos pueblos de aquella comarca—encargada de impetrar de los poderes públicos al-

gunos auxilios que alivien la espantosa situación que atraviesan sus habitantes.

El temporal de nieves en todo el Valle ha sido tan persistente y tan terrible, que todas aquellas poblaciones han estado incomunicadas con el resto de España durante mes y medio, y hasta tres y cuatro días entre sí, llegando la acumulación de la nieve en las calles hasta la altura de tres metros: esta situación ha reblandecido gran número de edificios, que se han desplomado, y la pérdida de millares de cabezas de ganado, que constituye el ramo principal—y puede decirse que exclusivo—de riqueza en aquella comarca. La miseria es, por consiguiente, espantosa, y evidente también la necesidad de acudir en auxilio de tantos desgraciados.

El diputado que representa al distrito y el senador Sr. Ferreras, que lo ha representado también entregarán al Gobierno las exposiciones de los pueblos del Valle, y reclamarán prontos y eficaces auxilios para remediar aquellos desastres.

De esperar es que se atiendan las justas pretensiones de los comisionados.

Listas civiles ó dinero en chirimbolos

Gran Bretaña, 597.592 libras esterlinas (15 millones de pesetas).

Emperador de Alemania y rey de Prusia 19 millones de pesetas.

Rey de Baviera, 6.750.000 pesetas.

Brunswick, 4.416.653 pesetas.

Hesse, 1.500.000 pesetas.

Sajonia, 4.500.000 pesetas.

Wurtemberg, 2.618.000 pesetas.

Bélgica, 4.582.000 pesetas.

Italia 15.000.000 de pesetas.

España, 9.000.000 de pesetas.

Austria-Hungría, 9.500.000 pesetas.

Dinamarca, 1.000.000 de coronas.

Grecia 1.325.000 dracmas.

Suecia 2.000.000 de coronas.

Bonitos sueldecitos.

El Ayuntamiento de Toulouse (Francia) está organizando un gran «Concurso internacional» de orfeones, bandas, charangas, estudiantinas, cuartetos y trompas de caza, que se verificará en dicha ciudad en la segunda quincena del próximo mes de Mayo.

El reglamento de dicho concurso, que actualmente se está imprimiendo, se remitirá muy en breve, con el pliego de adhesión y demás informes oportunos, á las Sociedades musicales que lo pidieren.

Los premios consistirán en palmas, medallas de plata sobredorada y de oro, de diferentes acuñaciones.

Se repartirán, igualmente importantes primas en numerario.

Los señores interesados se servirán dirigir cuanto antes sus comunicaciones á «Mr. Bonnefont, secretario del concurso Internacional, en la alcaldía de Toulouse (alto Garona), Francia.

Los periódicos que se ocupan de las glorias y recuerdos de Antonio Sanchez el Tato, traen á la memoria la inscripción grabada sobre el estoque con

que mató al toro *Peregrino*, causante de su desgracia.

Dicho estoque fué regalado á *Lagartijo*, que lo conserva como el trofeo más preciado de su bien surtido museo de curiosidades taurinas.

Dice así la mencionada inscripción.

«Si, como dicen los filósofos, la gratitud es el tributo de las almas nobles, acepta, querido *Lagartijo*, este presente, consérvalo como sagrado depósito, en gracia á que simboliza el recuerdo de mis glorias y es también á la vez testigo mudo de mi desgracia. Con ella maté el toro *Peregrino*, de don Vicente Martínez, cuarto de la corrida verificada en Madrid el 7 de Junio de 1869; en cuyo acto sufrí la herida que me ha producido la amputación de la pierna derecha.

Ante los designios de la Providencia nada puede la voluntad de los hombres; solo le resta conformarse á tu afectísimo amigo, Antonio Sanchez (Tato).»

La redacción de esta sentida dedicatoria se atribuye al inteligente aficionado de Sevilla y distinguido jefe de ejército, don Trinidad Rey.

El grabar la inscripción costó en París 3.000 francos.

La letra es gótica, menuda, y una verdadera obra de arte.

EL MUNDO AL DIA

AMORES DE ACTRICES

En un periódico francés, y á propósito de una reciente historia de amor de una actriz francesa en boga, hallamos curiosos datos retrospectivos acerca de amores de mujeres de teatro.

La famosísima Adriana Lecouvreur no tuvo mas que una gran pasión, la que sintió por Mauricio de Sajonia, aunque ignorando su origen real y creyéndole siempre oficial del ejército.

El uniforme ha tenido siempre gran fortuna en el teatro. La célebre Desclée se enamoró profundamente de un gallardo capitán de coraceros, que fué —lo mismo que en la Lecouvreur— la única pasión de su vida.

Pero ninguna de las dos actrices encontró correlación de sentimientos en el objeto de su amor. Adriana Lecouvreur sintió pronto el horrible vacío del desengaño, y se refugió en los consejos y el consuelo, puramente filosófico y amistoso, de Voltaire.

La pobre Desclée, que fué una mujer de gran corazón, fué á curar su desengaño en la amistad de Alejandro Dumas, hijo. El gallardo capitán de coraceros era ridículamente celoso y no sentía con las exquisiteces del alma de artista de la Desclée, quien para mayor ironía de la mala sombra se llamaba *Aimée* (Amada).

Sofía Arnould comprendió el amor de distinto modo y lo distribuyó por pequeñas porciones entre muchos agraciados, hasta el extremo de decir á su confesor poco antes de morir:

—Todo me será perdonado, porque he amado mucho.

La Guimard hizo mas; fué amiga á la vez del duque de Soubise y de Mr. La Borde, se hizo rica... y no quiso á ninguno de los dos. Pero, en fin, ya jamona, se casó con el *chansonnier* Despreaux... y tampoco le quiso.

Con que ¿á quién amó la Guimard?

En cambio, la tiple Carolina Duprez, hija del célebre tenor Duprez, sintió una pasión volcánica por un flauta de la orquesta de la Opera llamado Van den Hennel, y tal fué el arrebató que se casó á escape y abandonó el teatro, y no solo ella, sino que con ella se llevó al flauta.

¡Flauta feliz!

La celeberrima Raquel debió tener el corazón del tamaño del escenario de la Comedia Francesa.

Amó como una fiera al príncipe Napoleon y tuvo de él un hijo muerto recientemente. Después se enamoró de un alto personaje del Imperio (por cierto hijo ilegítimo de Napoleon I), y también tuvo recuerdo vivo de esta pasión. Y luego fué amando sucesivamente á los Sres. F, J, K, L, M, N, etc., pero sin consecuencias que lamentar.

La Malibrán repitió la suerte de la Duprez; pero así como aquella prefirió al flauta, la Malibrán optó por los instrumentos de cuerda y se casó con el violinista Bériot.

No hay para qué recordar los recientes amores de Lola Montes y Fanny Essler, ésta casada con D. Fernando de Portugal.

Y en la memoria de todos están los ejemplos de nuestra compatriota Adelina Patti, casada primero con el marqués de Caux, separada luego y vuelta á casar con el bueno de Nicolini, del cual no se ha separado todavía á la hora en que escribo estas cortas líneas.

En cuanto á amores de actrices y cantantes españolas ¿quién es el guapo que se atreve á relatar pormenores desde que hay tiples que pegan y hasta disparan, como la de Zaragoza?

Si así no fuese, ¡qué curiosas revelaciones podrían hacerse al público de las pasiones que nuestras actrices han sentido, ora por un instrumento de la orquesta, como la Desprez y la Malibrán, ora por un capitán, como la Desclée, ora por... ora pro nobis!

KAP.

CRONICA LOCAL.

El iniciador de la Asociación protectora de la infancia se ha dirigido al Presidente del Patronato de Auxilio para obreros para obtener que las mil doscientas pesetas que la Reina Regente donó á esta última asociación de caridad con el preciso objeto de que sirvieran para ayudar al pago de la primera casita que se construyera para albergue de una familia menesterosa, se apliquen á la nueva institución.

El Presidente del Patronato no opondrá obstáculo alguno á que se gestione todo lo conducente á que la regia donante cambie el destino de su limosna, ya que desde que dejó estas Islas el inolvidable D. Filiberto Abelardo Diaz no ha sido posible hallar ocasión oportuna para reunir el Patronato, y aprobar definitivamente el Reglamento y Estatutos de que tanto bien para el pobre esperaban sus autores.

Con esto habrá fracasado definitivamente una idea elevada que un día pareció tan próxima á realizarse, y que tal vez en tiempos mejores para el proletario consigamos resucitar.

Contentémonos con lamentar sinceramente el probable abandono del proyecto, y no indiquemos tan siquiera sobre quien debería caer la responsabilidad.

La lucha por esta idea hoy había de resultar estéril.

Desde Madrid, positivamente desde Madrid, telegrafian á nuestro colega *La Ultima Hora* que los Diputados por Baleares se reúnen mañana para tratar del cange de la moneda de Puerto-Rico.

¿Dónde?

¿En el salón de Tetuán del *Círculo Mallorquín*?

Porque uno bien puede ser diputado y hasta senador, porque esto viste, da cierta autoridad, y algunas ventajas.

Pero pensar en molestarse para hacer bien al común.....

Boberías de cuatro soñadores!

Quéjase *El Heraldo* de que los periodistas de las Baleares no antepongan el compañerismo á todo otro orden de consideraciones, y vivamos divorcia-

dos por incomprensible egoísmo hasta el punto de no nombrarnos los unos á los otros.

Rogamos al colega que, no en la estampa, sino en su fuero interno, haga al menos una excepción: la nuestra. No solo hemos aprovechado, sino que hemos anhelado cualquiera ocasión de tributar muestras de cariño y frases de elogio á cualesquiera compañeros por sus iniciativas: y al ver crecer y prosperar á un colega en las tareas cotidianas hemos creído que con él crecíamos y prosperábamos nosotros mismos, estimando su honra y su gloria como gloria y honra nuestra.

No nos hemos fijado en si todos estaban á la recíproca.

Copiamos de nuestro colega *El Católico Balear* de ayer el siguiente suelto:

«Esta mañana el Exmo. Sr. Obispo ha dado colación y canónica institución del canonicato vacante en esta Santa Iglesia Catedral, al M. I. Sr. Dr. don Enrique Reig, Provisor y Vicario General de esta diócesis.»

Felicitemos de todas veras á nuestro buen amigo.

Hoy ha empezado á expendirse en la Delegación de Hacienda de la provincia las cédulas personales correspondientes al actual año económico.

Ha sido nombrado juez municipal de Pollensa D. Pedro J. Cerdá Domenech, en substitución del difunto D. Juan Martorell Cladera.

Esta mañana un muchacho que forma parte de la tripulación de una barca de pesca llamada *del bou* al ir á saltar á tierra lo ha verificado con tan mala suerte que ha caído en el mar dando de costado en una piedra adosada á la riba de la Consigna, produciéndose una ligera contusión siendo prontamente auxiliado y asistido en una taberna del muelle.

Procedente de Mahón ha fondeado en este puerto á las cuatro de la mañana de hoy el vapor correo «Ciudad de Mahón», al mando de nuestro buen amigo el inteligente Capitán D. Bernardo Seguí, trayendo la valija, 12 pasajeros y regular carga.

El *Boletín Oficial* correspondiente al día de ayer publica la lista electoral definitiva para el nombramiento de Compromisarios para la elección de Senadores de este Distrito, correspondiente al año 1895.

Ayer tarde en la calle de la Marina suscitóse una riña entre varios sujetos, la cual fué apaciguada al poco rato sin ulteriores consecuencias.

Compareció un guardia municipal una vez que ya no había nada que temer y los contendientes habían tomado cada cual su camino.

Ha sido agraciado con la cruz del Mérito militar por los servicios prestados durante la campaña de Melilla, nuestro paisano D. Juan Bó y García Comisario de Guerra que actualmente está destinado á la Intendencia de Cádiz.

El vapor «Isleño» ha llegado esta mañana á nuestro puerto procedente del de Barcelona.

D. José Luis Clot, Administrador principal de aduanas interino de esta provincia y muy distinguido amigo nuestro, ha tenido la atención de remitirnos, acompañado de B. L. M. un ejemplar de los «Resúmenes formados por la Dirección general de Aduanas del comercio exterior y de cabotaje de trigo y harina de trigo, durante los años 1870 á 1894 ambos inclusive.»

Agradecemos la deferencia en lo mucho que vale.

Se encuentra en este puerto amarrado junto al desembarcadero de la Consigna el vapor «Comercio» de la Compañía de vapores *La Menorquina* llegado esta mañana de la vecina isla de Menorca con objeto de hacer el itinerario entre esta isla y aquella sustituyendo al «Ciudad de Mahón.»

El «Comercio» ha sido objeto de una notable reparación en Marsella, quedando agradablemente sorprendidos de las mejoras introducidas en el citado buque tanto en lo que afecta á la maquinaria como en sus ventiladas cámaras.

Nos consta que el «Menorquina» que hace el itinerario entre Mahón, Alcudia y Barcelona irá la semana próxima á Marsella á limpiar sus fondos, sustituyéndole el «Ciudad de Mahón.»

Dice *El Isleño* que en la mañana de ayer fué presentado por un carabiniero, en las oficinas de Hacienda, un muchacho que había sido detenido porque llevaba un cesto de fósforos de leña; y sabido es que dichos fósforos son contrabando, como cualesquiera otros que no sean producto de la empresa que tiene en arriendo el negocio.

No son en efecto 1,269 los mozos que debe aprontar la zona de las Baleares, según consta en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» sino 1,432.

La distribución de esta fuerza según los estados que se publican en el mismo periódico es la siguiente:

Para completar fuerza reglamentaria en el Regimiento regional núm. 1, se destinan 251 mozos y en el Regimiento regional núm. 2, 466. A la zona van 2 y á los regimientos de reserva 4. A contar desde 1.º de Marzo la fuerza reglamentaria de aquellos regimientos activos será de 800 plazas al Regional núm. 1 y 1,000 el núm. 2 en vez de 558 y 554 como respectivamente tenían en la actualidad. Total á infantería van 723.

Al Escuadrón Regional de Cazadores de Mallorca se destinan 32: al 8.º batallón de Artillería de plaza, 157: para la Escuela central de tiro, 4: á la compañía Regional de Zapadores Minadores de las Baleares, 48: total, 241: los cuales sumados con los de infantería dan una suma de 964 mozos.

Para Ultramar se piden 163 que unidos á los anteriores suman 1,127. A los 305 mozos sobrantes no se les señala destino, debiendo suponerse que irán á cubrir bajas á la Península.

Leemos que en la madrugada de ayer fué cogido por un pescador en aguas del cabo Fornell un enorme pescado de los llamados *Salt roig*, que después de quitadas las tripas pesó la friolera de 16 quintales.

Nuestro paisano el tenor Sr. Brotat, en unión de la Kypfer, está cosechando ruidosos aplausos en el Teatro Principal de Alicante, según hemos leído en los diarios de aquella capital.

El Liberal Palmesano dice que desde hace dos días se encuentra más aliviado en la dolencia que le aquejaba D. Felipe Guasp y Vicens, director de *El Diario de Palma*.

De todas veras deseamos su completo restablecimiento.

Han vuelto á reapudarse los trabajos en la fábrica «Industrial Algodonera Mallorquina» una vez terminadas las obras de reparación en la maquinaria.

El Alcalde accidental D. Miguel Guasp ha impuesto 25 pesetas de multa á cada uno de los seis muchachos que noches pasadas se insolentaron con una criada y más tarde con un guardia municipal.

El número 1 correspondiente al 15 de Enero de la «Revista Balear de Ciencias Médicas» contiene el siguiente sumario:

I.—Discusión sobre la difteria en el último Congreso de naturalistas alemanes, por D. Enrique Fajarnés.

II.—La sueroterapia en sus relaciones con la Farmacología, por la Prof. G. Pouchet, trad. por D. Juan Munar.

III.—Yctericia epidémica, trad. por D. Antonio Marcús.

IV.—Revista de Higiene, por D. Enrique Fajarnés.

V.—Revista de Cirugía, por D. José Ogazón.

VI.—Revista bibliográfica, por D. Bernardo Riera.

VII.—Notas científicas.

VIII.—Formulario.

IX.—Datos estadísticos.

X.—Miscelánea.

Se ha publicado el núm. 4.º de la excelente revista *La Naturaleza*, cuyo sumario es el siguiente:

—Crónica científica, por R. Becerro de Bengoa.—

Las corrientes polifáceas. Transporte de fuerza en Zaragoza (ilustrado), por J. Casas Barbosa.—Las

leyes mecánicas de los líquidos turbios y de los gases nebulosos, por Victorino García de la Cruz.—

Máquinas dinamos de corrientes alternativas, monofáceas ó polifáceas, de inductor é inducido fijos, sistema Thury.—Notas varias: Treinta y un millones

de libros.—Nuestros vinos en Suiza.—Papel gigante.—La electrolisis del vidrio.—Un tranvía sensacional.—La cosecha del oro.—El gas natural se agota.—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—La electrolisis del vidrio.—Un tranvía sensacional.—La cosecha del oro.—El gas natural se agota.—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

—Curiosidad científica: Proyecto de paraboloides anulares (ilustrado).

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 19, 7:30 n.

Congreso: Terminó la cuestión de los ducados. Mañana se discutirá una proposición de censura contra el general Pasquín, quien se muestra contrariado.

Reunídose la minoría carlista al objeto de leer una carta de D. Carlos.

Madrid 19, 7:30 n.

En Valencia se ha descubierto una falsificación importante de billetes del Banco de España.

Sidi Brisha ha tenido una nueva conferencia con el Sr. Groizard.

Mañana asistirán los marroquíes á una becerada.

Madrid 19, 8:30 n.

Villajoyosa.—El Sr. Zorrilla se encuentra más abatido que ayer.

Recibió á los periodistas y mostróse más revolucionario que nunca, añadiendo que cuando él muera se verá cuantos revolucionarios quedan.

Escitóse y suspendióse la visita.

Madrid 20, 12:25 m.

Ha marchado el Sr. Muro con dirección á la residencia del Sr. Zorrilla.

Asegúrase que los señores duque de Tetuán y Navarro Rodrigo, en nombre del conde de San Bernardo, han pedido explicaciones al conde de Xiquena; éste contestó que ha señalado solamente la contradicción que había incurrido en sus afirmaciones el conde de San Bernardo.

Madrid 20, 12:15 m.

El Sr. Zorrilla ha añadido á los periodistas: «Hoy me encuentro enfermo y necesito curarme; sin salud nada es posible; ninguna combinación debe hacerse contando conmigo.

Esto diré á mis amigos cuando vengan á verme.

Ignoro si podré pasar el día de mañana, ignorando también si venceré mi enfermedad.»

Madrid 20, 1 m.

Congreso: El Sr. Romero Robledo ha pedido responsabilidad en vista de lo ocurrido con el médico Sr. Queipo.

El Sr. Maura declara que estudia los medios á fin de exigirlos á los encargados de la administración de justicia.

Madrid 20, 1 m.

La sesión del Senado ha carecido de interés.

Caso de que mejore el Sr. Zorrilla pasará una temporada en Burgos ó en Osma.

Insistese en que el Sr. Pasquín dimitió, logrando el Sr. Sagasta que desistiese.

Madrid 20, 1 m.

El conde de San Bernardo envió sus padrinos al conde de Xiquena, nombrando al efecto al duque de Tetuán y al Sr. Reverter.

Celebróse la última conferencia entre el embajador de Marruecos y el Sr. Groizard; asegúrase que están de completo acuerdo.

Madrid 20, 3 m.

Ha fallecido en París Mr. Augusto Vacquerie, director del «Rappel».

Ha salido de Berlín para Italia el Sr. Giolitti. Se ha casado el Kedive de Egipto.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

Acordado por la Junta General celebrada en el día de ayer el dividendo que ha de repartirse como complemento de los beneficios del ejercicio de 1894, se previene á los señores accionistas que á contar desde mañana hasta el día 2 del próximo Marzo estará abierto el pago todos los días laborables de diez á una y media de la mañana; y después de la citada fecha solamente los jueves.

Los que tengan que cobrar por cuenta de otros interesados deberán presentar la correspondiente autorización.

Palma 15 de febrero de 1895.—El Director, Eusebio Pascual. 3—6

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy 20 de Febrero de 1895

La comedia en 4 actos LA NATI

El cuento en un acto LOS PANTALONES

A las ocho.

Entrada general 1'00 ptas.—Al Paraiso 0'75.

DOÑA MARIA MAGDALENA MANUELA CORTES Y AGUILO

FALLECIO EL 17 DE LOS CORRIENTES

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el juéves próximo 21 del corriente á las 11; en la parroquial iglesia de San Nicolás.

El duelo se despide en la iglesia.

No se invita particularmente.

